

ODAC INFORMA

www.odac.gob.do



2024
**UN AÑO DE LOGROS
Y CRECIMIENTO**

    @ODACRD



ODAC



EDITORES

Erica Díaz
Ruth Morales
Ironeys Duarte

COORDINADOR

Erica Díaz

FOTOGRAFÍA/DISEÑO

Joan Villabrille

ODAC INFORMA

BOLETÍN INSTITUCIONAL
DEL ORGANISMO DOMINICANO DE ACREDITACIÓN
DICIEMBRE 2024

CONTENIDO

- 03** República Dominicana será sede de la Asamblea General de organismos de acreditación para 2025
- 04** El ODAC otorgó nueve acreditaciones
- 13** ODAC cuenta con dos nuevos evaluadores líderes nacionales
- 14** Durante el año, el ODAC participó en importantes asambleas y reuniones internacionales
- 16** El ODAC presentó la primera versión de Carta Compromiso al Ciudadano
- 17** El ODAC celebró con éxito el Día Mundial de la Acreditación
- 19** En el 4to Foro Nacional de la Calidad, la vicepresidenta de la República, Raquel Peña, destacó el compromiso con el fomento de una cultura de calidad
- 21** ODAC impartió charlas y talleres con la finalidad de promover la acreditación.



33 ASAMBLEA GENERAL IAAC SANTO DOMINGO 2025

En 2025 República Dominicana será sede de la Asamblea General de organismos de acreditación

El Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC) fue seleccionado sede de la Trigésima Segunda Asamblea General de la Cooperación Interamericana de Acreditación (IAAC, por sus siglas en inglés).

En la asamblea participarán alrededor de 100 representantes de organismos de acreditación de más de 20 países de la región de las Américas y el Caribe.

Una vez al año, todos los miembros de la IAAC realizan reuniones técnicas con el propósito de contribuir a la homologación de criterios para los procesos de acreditación y los estándares internacionales.

Las discusiones que se realizan en este evento generan un impacto positivo en la infraestructura de la calidad de los países involucrados; además de servir de incentivo en la promoción de la competitividad a través de la evaluación de la conformidad acreditada.

La próxima asamblea general está prevista realizarse en el mes de agosto del año 2025, en Santo Domingo, República Dominicana.



NUESTRA MISIÓN ES **RESPALDAR**
LA COMPETENCIA TÉCNICA Y
CREDIBILIDAD DE LAS
ENTIDADES ACREDITADAS



ODAC

ODAC OTORGÓ

9

**ACREDITACIONES
EN 2024**

En 2024, el Organismo Dominicano de Acreditación ha dado pasos firmes en el fortalecimiento de la competitividad y el desarrollo sostenible del país al entregar más de 9 acreditaciones a empresas privadas y entidades gubernamentales.

Estas acreditaciones han impactado positivamente sectores claves como la industria, el medio ambiente y la salud, mejorando la calidad y eficiencia de procesos críticos para el desarrollo económico.

ProConsumidor

Impacto en la inocuidad y seguridad alimentaria



El Instituto Nacional de los Derechos del Consumidor (PROCONSUMIDOR) renovó la acreditación para los alcances de inspección en etiquetado general de alimentos previamente envasados y en etiquetado y declaración de propiedades de alimentos preenvasados para regímenes especiales o dietéticos

Esta acreditación posee gran impacto e importancia en la inocuidad y seguridad alimentaria a nivel nacional, evitando que llegue al consumidor alimentos mal etiquetados o fraudulentos. Con esto se contribuyen a aumentar la competitividad del mercado y asegurar al consumidor alimentos íntegros y seguros.

Laboratorios de Ensayo IIBI

Acreditación servirá de soporte a industria alimentaria



El Laboratorio de Servicios Analítico del Instituto de Innovación en Biotecnología e Industria (IIBI) ha sido acreditado por el Organismo Dominicano de Acreditación en 7 ensayos en agua y alimentos, lo que servirá de soporte a la industria alimentaria y al sector industrial.

Con la acreditación, el ODAC certifica que el laboratorio del IIBI tiene capacidad técnica y humana, además de un alto nivel de confiabilidad y aptitud en materia de ensayos de agua y alimentos que cumplen con estándares nacionales e internacionales.

Los ensayos acreditados son: determinación de cenizas en carne y productos cárnicos; determinación de metales pesados en agua; determinación de cromo hexavalente en agua y determinación de recuento heterotrófico en alimentos.

Laboratorio de Calidad del Agua de INAPA



El Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC) entregó al Laboratorio Nacional de Referencia Calidad de Agua Ing. Marco Rodríguez del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA) el certificado de acreditación en el alcance técnico determinación de PH en aguas, lo que garantiza que los resultados emitidos son confiables y cumplen con los estándares nacionales e internacionales.

Ángel David Taveras Difo, director ejecutivo del ODAC dijo que, con esta acreditación se confirma que el país cuenta con laboratorios de ensayo confiables y técnicamente competentes.

“La confianza en los resultados emitidos en un laboratorio solo se puede lograr con la acreditación, y esta que hoy entregamos al laboratorio de calidad del agua del INAPA, se traduce en seguridad y salud para la población dominicana”, expresó.

División de verificación de volumen del INDOCAL

Contribuirá a calidad surtidores de combustibles líquidos



La División de Verificación de Volumen del Departamento de Metrología Legal del Instituto Dominicano para la Calidad (Indocal) renovó la acreditación otorgada por el Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC).

Con la entrega de esta acreditación, el Indocal se convierte en el segundo organismo de inspección que concluye su reevaluación superando de manera satisfactoria su primer ciclo de acreditación, para la verificación de surtidores de combustibles líquidos: gasolina, diesel y kerosene.

Laboratorio de balística INACIF

Primeros acreditados para los análisis de comparación de casquillos, proyectiles, y armas de fuego



El Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC) entregó certificado de acreditación al Laboratorio de Balística del Instituto Nacional de Ciencias Forenses (INACIF) en el alcance técnico de comparación de casquillos, proyectiles y armas de fuego.

Con esta acreditación los Laboratorios de Balística del INACIF de Santo Domingo y la región norte se convierten en los primeros acreditados en la República Dominicana para los análisis de comparación de casquillos, proyectiles, y armas de fuego.



OFRECE SERVICIOS DE CALIDAD A NIVEL INTERNACIONAL

Inicia hoy el proceso de acreditación
de laboratorios de calibración bajo la
norma **NORDOM ISO/IEC 17025:2017**

“Esta acreditación certifica que el laboratorio del INACIF emite pruebas fiables y científicamente válidas, lo que garantiza integridad y confianza en el sistema judicial dominicano”, expresó Ángel David Taveras Difo, director ejecutivo del ODAC.

Mientras que la Procuradora General de la República, magistrada Miriam Germán Brito destacó la importancia de la acreditación del laboratorio de balística del INACIF “con un laboratorio confiable y técnicamente preparado para realizar esas experticias, un tribunal está más apto para buscar una sentencia adecuada, en vista que de ese resultado puede depender una condena o una absolución” puntualizó.

Laboratorio de ensayo Atlantic Caribbean Packaging



El Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC) entregó certificado de acreditación al Laboratorio de ensayo Atlantic Caribbean Packaging en el alcance técnico de determinación de heterótrofos en placa de agua de baja turbidez y bajo contenido microbiano.

Con esta acreditación los Laboratorios de Atlantic garantizan calidad y confiabilidad en los resultados de las pruebas y mediciones que emiten.

La acreditación bajo los requisitos de la norma ISO/IEC 17025 para laboratorios de ensayo y calibración fue entregada por el director ejecutivo del ODAC, Ángel David Taveras Difo al gerente de operaciones de Atlantic, Ramón Figueroa.

Durante la entrega, Ángel David Taveras Difo resaltó que esta acreditación comprueba que el Laboratorio de ensayos de Atlantic Caribbean Packaging tiene competencia técnica, un alto nivel de confiabilidad y aptitud en materia de ensayos de agua cumpliendo con estándares nacionales e internacionales.

Yeal Calibraciones

La acreditación garantiza que el laboratorio cuenta con alto nivel de fiabilidad.



El Laboratorio de calibración Yeal Calibraciones, recibió la acreditación del Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC), lo que garantiza mayor precisión en las mediciones y seguridad en los resultados emitidos.

Esta acreditación demuestra que la empresa cumple con los requisitos técnicos y de gestión establecidos en los estándares y regulaciones internacionales, lo que garantiza que el personal del laboratorio tiene competencia y experiencia para una calibración con trazabilidad y adecuada a lo establecido.

INDOCAL

La acreditación garantiza que el laboratorio cuenta con alto nivel de fiabilidad.



El Instituto Dominicano para la Calidad (INDOCAL) renovó con el Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC) ha otorgado la renovación de acreditación para garantizar la inspección de materiales clave en la industria de la construcción. La acreditación, bajo la norma ISO/IEC 17020:2012, avala que el Departamento de Inspección de INDOCAL cumple con rigurosos estándares internacionales, asegurando la calidad y seguridad de los materiales utilizados en la infraestructura del país.

La acreditación cubre el Reglamento Técnico Dominicano RTD 458, que regula la calidad de barras de acero corrugadas y lisas para refuerzos de hormigón, y el ACI 318-08 para concreto estructural. Con esta verificación, INDOCAL garantiza que los materiales inspeccionados cumplen con los controles necesarios, elevando la confianza del sector en su calidad y su capacidad de soportar las demandas estructurales en proyectos de construcción y remodelación.

TDP Dominicana

Se convierte en el primer laboratorio de mediciones eléctricas acreditado en el país.



El Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC) ha otorgado la acreditación al laboratorio de calibración de TDP Dominicana, convirtiéndose en el primer laboratorio de mediciones eléctricas en alcanzar este reconocimiento en el país.

La acreditación, basada en los exigentes estándares de la norma ISO 17025:2017, abarca una amplia gama de equipos e instrumentos, incluyendo voltímetros, multímetros, osciloscopios, amperímetros y calibradores de proceso. Asimismo, certifica capacidades en magnitudes como fuentes de tensión continua y alterna, así como la simulación eléctrica de temperatura, consolidando a TDP Dominicana como un referente de calidad en el sector.

ODAC cuenta con dos nuevos evaluadores líderes nacionales



El Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC) informó el ascenso de dos nuevos evaluadores líderes nacionales en el esquema de Acreditación de laboratorios de ensayos y calibración, bajo la norma Nordom ISO/IEC 17025:2017.

Se trata del ingeniero Neil Castro, encargado interino del Departamento de Organismos de Inspección y de la licenciada Génesis Vásquez, directora técnica interina; colaboradores con más de cinco años de experiencia en gestión de esquema de acreditación, auditoría interna, gestión de riesgo, y evaluación a organismos evaluadores de la conformidad.

Esto es señal de que la República Dominicana cuenta con un personal con competencias técnicas equiparables con líderes extranjeros, lo que se traduce en un fortalecimiento y demostración de la competencia técnica de nuestro personal, además de que demuestra nuestro cumplimiento de estándares internacionales.

Actualmente, contamos con tres evaluadores líderes, lo que genera una viabilización de nuestros servicios, ya que no se requiere contratar líderes de equipo extranjeros y reduce los costos de los servicios, debido a que no se incurriría en los costos adicionales, como, viáticos, boletos de avión, hospedaje.

La infraestructura de la calidad en la República Dominicana se fortalece al tener recursos humanos nativos con las competencias técnicas requeridas para gestionar, supervisar y evaluar el desempeño de las actividades encomendadas a un evaluador.

En 2024, ODAC participó en importantes asambleas y reuniones internacionales



El Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC) fortaleció su presencia internacional durante el año 2024 con la participación de su director ejecutivo y personal técnico en asambleas y reuniones internacionales.

La Dirección Ejecutiva en su calidad de miembro pleno de la Cooperación Interamericana de Acreditación (IAAC, por sus siglas en inglés) y de la Cooperación Internacional de Acreditación de Laboratorios (ILAC, por sus siglas en inglés) participó de las mesas de trabajo y reuniones anuales correspondientes a los comités y subcomités técnicos de los que forma parte.

El director ejecutivo, Ángel David Taveras Difo, participó de manera virtual en las Reuniones Regionales del Grupo del Acuerdo de Reconocimiento Multilateral (MLA, por sus siglas en inglés).

En el encuentro donde se abordaron importantes ejes de acción que contribuyen al desarrollo de la acreditación en Las Américas y el Caribe, la República Dominicana presentó, a través del ODAC, la solicitud para la extensión del MLA de IAAC, para el alcance de Certificación de Sistemas de Gestión de la Calidad QMS (ISO/IEC 17021-1), la cual se dio a conocer por todos los miembros de la cooperación.



También, una delegación encabezada por Ángel David Taveras Difo, y conformada por la directora técnica interina, Génesis Vásquez; Neil Castro, encargado interino del Depto. Acreditación de Organismos de Inspección, Parisa Acosta, asesora de la Dirección Ejecutiva y Milagro Espejo, analista del Depto. Acreditación de Laboratorios participaron de la 32a Asamblea General de la Cooperación Interamericana de Acreditación (IAAC), celebrada en Medellín, Colombia.



Este evento reunió a todos los organismos de acreditación de la región de las Américas y el Caribe, con el propósito de contribuir a la homologación de criterios para los procesos de acreditación y los estándares internacionales.

En la asamblea, el ODAC fue elegido sede para celebrar la Asamblea General número 33 de la IAAC; la cual acoge cada año a más de 100 participantes provenientes de países de toda la región.

Mientras que, en Berlín, Alemania el director ejecutivo del ODAC, Ángel David Taveras Difo, y la analista de acreditación de laboratorios clínicos, Iris García, participaron en la asamblea general de la Cooperación Internacional de Acreditación de Laboratorios (ILAC, por sus siglas en inglés).

En el encuentro donde se abordaron temas relacionados a la estandarización de criterios para los procesos de acreditación que se realizan alrededor del mundo, también trataron temas de especial interés para los procesos internos que realizan los organismos de acreditación, en miras a optimizar las evaluaciones y los resultados.

En 2024, ODAC presentó la primera versión de Carta Compromiso al Ciudadano



Con el objetivo de garantizar transparencia en la gestión y mejorar la calidad de los servicios que se brindan a los ciudadanos, el Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC) presentó la primera versión de su Carta Compromiso al Ciudadano con una vigencia de dos años.

El acto de presentación de la Carta Compromiso al Ciudadano estuvo encabezado por la viceministra de servicios públicos del Ministerio de Administración Pública (MAP), Sheyla Castillo y el director del Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC), Ángel David Taveras Difo.

Durante la presentación de la Carta Compromiso, el director ejecutivo del ODAC, resaltó la importancia del documento que servirá de herramienta para el monitoreo y la mejora continua en la calidad de los servicios que ofrece la institución al ciudadano.



“El documento que hoy presentamos, reafirma el compromiso que asumimos desde el ODAC de ofrecer a la ciudadanía servicios de calidad respondiendo a los principios de universalidad, eficiencia y transparencia” resaltó Taveras Difo.

Entre los servicios comprometidos se destacan la solicitud de acreditación inicial, solicitud de ampliación de la acreditación y solicitud de reevaluación.

ODAC celebró con éxito el Día Mundial de la Acreditación



El Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC) celebró con gran éxito el Día Mundial de la Acreditación con una conferencia magistral presentada por el experto internacional en materia de acreditación, Alejandro Giraldo.

Durante el seminario, el director ejecutivo Ángel David Taveras Difo, exhibió el aumento en la eficiencia dentro de los procesos misionales de la institución, duplicando el número de acreditaciones realizadas en su gestión.

Además, panelistas de alto nivel dieron a conocer los puntos de vista sobre el impacto de la acreditación en la vida cotidiana. El panel estuvo compuesto por Mario Pujols, vicepresidente ejecutivo de la Asociación de Industrias de la República Dominicana (AIRD); Ariel Espejo, director de Aenor Dominicana y Ferney Chaparro, secretario de la Cooperación Interamericana de Acreditación (IAAC).



En el evento participaron Julio Brache, presidente de la Asociación de Industrias de la República Dominicana (AIRD), el ministro de Industria, Comercio y Mipymes, Ito Bisonó; la presidente de ProCompetencia, María Elena Vásquez; entre otros funcionarios y ejecutivos del sector privado.

Reconoce a la Comisión de Acreditación



En el marco de la celebración del Día Mundial de la Acreditación, fue reconocida la Comisión de Acreditación por su contribución al fortalecimiento de la infraestructura nacional de la calidad.

Los miembros de la comisión de acreditación recibieron el reconocimiento de manos del director ejecutivo del Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC), Ángel David Taveras Difo.

Con esta iniciativa, el ODAC valora el trabajo realizado por este órgano colegiado en los procesos de acreditación.

En el evento participaron Julio Brache, presidente de la Asociación de Industrias de la República Dominicana (AIRD), el ministro de Industria, Comercio y Mipymes, Ito Bisonó; la presidente de ProCompetencia, María Elena Vásquez; entre otros funcionarios y ejecutivos del sector privado.

En el 4to Foro Nacional de la Calidad, la vicepresidenta de la República, Raquel Peña, destacó el compromiso con el fomento de una cultura de calidad.



La vicepresidenta de la República, Raquel Peña, destacó el compromiso del Gobierno del Presidente Luis Abinader con el fomento de una cultura de calidad en la República Dominicana.

Durante su participación en el 4to Foro Nacional de la Calidad, Raquel Peña dijo que el gobierno ha relanzado y fortalecido el Sidocal demostrando que la calidad es una prioridad y política de Estado.

“El ODAC ahora tiene reconocimiento internacional, las acreditaciones son reconocidas en todo el mundo y el Indocal ha eficientizado sus servicios”, resaltó.

La vicepresidenta de la República destacó que gracias al liderazgo del presidente Luis Abinader y la capacidad de liderazgo del ministro de Industria, Comercio y Mipymes, Ito Bisonó el Codoca se ha reunido en 6 ocasiones con el fin de poner en práctica iniciativas que aporten a la infraestructura nacional de la calidad.

Raquel Peña reconoció la labor, el compromiso y dedicación de las instituciones que conforman el Sidocal **“con la celebración del 4to Foro Nacional de la Calidad estamos reforzando nuestra determinación a que podamos llevar la República Dominicana a nuevos niveles de excelencia y competitividad”.**



ODAC

**La acreditación
es confianza en los resultados**

ODAC impartió charlas y talleres con la finalidad de promover la acreditación

El Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC) impartió charlas virtuales de forma gratuita, con el propósito de dar a conocer la importancia de la acreditación y el impacto del reconocimiento multilateral para el apoyo del comercio nacional e internacional.

El primer encuentro virtual donde participaron representantes de laboratorios, instituciones, entidades de certificación, entre otras fue dictada por la presidenta de la Cooperación Interamericana de Acreditación (IAAC), Andrea Melo.



Melo puntualizó sobre la importancia de que la República Dominicana cuente con reconocimiento internacional para las transacciones comerciales y para el ecosistema de calidad y competitividad industrial.

En este encuentro virtual, se conversó sobre la confianza que otorga la acreditación como una herramienta aliada a distintos sectores productivos.

El ciclo de charlas incluye temas de impacto como: la importancia de la acreditación en los países en vía de desarrollo, la importancia de la acreditación para el desarrollo de las economías; la evaluación de la conformidad acreditada como factor diferenciador y de desarrollo, la importancia de la acreditación en el desarrollo de políticas públicas, entre otras.

Accreditación para los sistemas de gestión de dispositivos médicos



El Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC) desarrolló con éxito el webinar "Hablemos de Calidad", centrado en la acreditación para los sistemas de gestión de dispositivos médicos.

La charla contó con la participación de Paola Mársico, presidenta del Comité MLA de la Cooperación Interamericana de Acreditación (IAAC), quien presentó información clave sobre las normas ISO 13485 y su impacto en la seguridad y calidad de los productos médicos.

Asimismo, Mársico explicó cómo la implementación de estas normas permite a las empresas garantizar la calidad y seguridad de sus productos, facilitando su acceso a mercados internacionales. Asimismo, subrayó la importancia de la acreditación como herramienta fundamental para fortalecer la infraestructura de calidad y proteger a los consumidores.

En su intervención, el director ejecutivo del ODAC, Ángel David Taveras Difo, destacó que estas acciones no solo elevan los estándares de calidad en el país, sino que también promueven la innovación y contribuyen al desarrollo económico sostenible.

Este evento reafirma el compromiso del ODAC con la promoción de estándares internacionales que favorezcan la competitividad y generen confianza en los productos fabricados en la República Dominicana.

Feliz
Navidad

